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Discours Maurice Chabert, 

Président du Conseil départemental de Vaucluse

Inauguration du Pôle de Production Horticole Intégré 

INRA PACA 

Vendredi 30 octobre 2015 à 15 h 00 

Monsieur le Directeur général, 

Monsieur le Président de la Communauté d’Agglomération du Grand Avignon, 

Monsieur le Président du Conseil régional PACA, 

Monsieur le Préfet de Vaucluse, 

Mesdames et Messieurs, 

Je ne sais plus qui disait que nous étions dans une période charnière et le problème avec des 
charnières  c’est que parfois… elles grincent. Effectivement, je vois que nous nous trouvons dans ces 
instants où tout peut basculer, dans un sens comme dans l’autre. 

Oui nous sommes dans un virage important pour nos sociétés et pas uniquement occidentales. Les 
défis qui se posent à nous sont énormes. Les enjeux eux sont majeurs. Il n’y a pas si longtemps, nos 
politiques, nos décideurs étaient encore dans les incantations.  

Dans ce monde qui va si vite, au détriment parfois de l’Humain, ces incantations ne suffisent plus  _ 
nous devons réagir pour mieux agir. Et certains signes démontrent que les choses commencent à 
bouger.  

Qui aurait dit, il y a encore quelques années, qu’une exposition Universelle, celle de Milan, 
consacrerait sa principale thématique au « Nourrir la Planète, Energie pour la vie ».  

Oui, la prise de conscience est en train de se concrétiser. Mais la meilleure des concrétisations reste 
encore l’action. Et  c’est là que l’INRA doit prendre toute la place qui lui revient dans cette 
permanente recherche de la meilleure évolution possible pour le monde d’aujourd’hui et surtout 
celui de demain. 

Elle le fait depuis 1946 et la création de l’Institut National de Recherche Agronomique, votre 
Institution, n’a jamais cessé d’orienter ses stratégies sur les préoccupations du moment et en 
anticipant celles de l’Avenir. 

Qu’il s’agisse de « Nourrir la France » à la sortie de la guerre 39-45 ou aujourd’hui de parvenir à 
alimenter la Terre avec un grand « T » que nous ne cessons de maltraiter au quotidien. Pourtant au-
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delà des paradoxes de notre humanité, il y a encore des structures publiques, des individus assez 
altruistes pour travailler à l’alimentation du monde de demain. 

Là encore, que ce soit en matière de sécurité alimentaire, des efforts en matière environnementale, 
agricole, l’INRA se trouve à la croisée des chemins, certes, mais à l’avant-garde des attentes à venir 
de notre société. Nous ne devons pas l’oublier. 

L’inauguration du Pôle de Production Horticole Intégrée nous donne ainsi l’occasion de rendre 
hommage aux milliers d’Hommes et de Femmes qui travaillent souvent dans l’ombre et qui méritent 
bien plus que cet éphémère coup de projecteur.  

Enfin, et je ne vous le cache pas, en tant que Président du Conseil départemental de Vaucluse, à la 
tête d’un département rural, où l’agriculture et le secteur agro-alimentaire sont des composantes 
économiques très importantes, c’est un véritable plaisir d’être parmi vous aujourd’hui. 

Plus que jamais, notre territoire a besoin d’acteurs aussi innovants tels que l’INRA. Je pense 
notamment au pôle Terralia, au CRITT,  à l’IFRIA… La présence de ces structures démontre 
l’attractivité de notre territoire en la matière et nous ne pouvons que nous en féliciter.  

Votre savoir-faire, vous le savez est désormais reconnu internationalement. En vous dotant d’un pôle 
de production horticole intégrée de qualité, c’est le département entier qui bénéficie de cette plus-
value aussi bien en notoriété qu’en terme de développement économique. 

Dans une période financière parfois maussade, vous faites partie de ces quelques rayons de soleil qui 
aident à conserver la foi, dans notre travail quotidien pour promouvoir et valoriser notre 
« Vaucluse ». Quand on connait l’impact de votre métier d’un rayon de soleil sur le développement 
d’une pousse, vous imaginez aisément l’importance que revêt à nos yeux cette nouvelle aventure 
horticole. 

Pour toutes ces raisons, merci de ce que vous faites pour nos concitoyens et pour ceux de demain en 
Vaucluse et ailleurs. 

Je vous remercie. 

 

 

 

 

 

 


